

MODALIDAD DE APRENDIZAJE QUE ES TENDENCIA

Diplomados en línea: una oportunidad para continuar la carrera

Para quienes desean complementar la vida personal y laboral, las especializaciones online son una verdadera opción. Si hasta hace algunos años muchas personas postergaban la oportunidad de adquirir nuevos conocimientos por falta de tiempo, con esta metodología ya no hay excusas. **Por: Germán Kreisel**

La tecnología ha jugado un rol fundamental en las nuevas formas de acceder a cursos de especialización: hoy solo se necesita un dispositivo electrónico para continuar perfeccionándose y adquirir nuevos conocimientos.

Los programas online son una tendencia que está instalada en Chile hace ya varios años, y gran parte de las casas de estudios los imparten en prácticamente en todas sus áreas.

En esa línea, los programas flexibles han abierto una gran oportunidad a miles de personas que no tenían la posibilidad de continuar perfeccionando sus conocimientos. En estos, la flexibilidad es uno de sus principales atributos y factor diferenciador frente a otras metodologías de estudio. Los programas online permiten organizar el tiempo en base a las necesidades particulares de cada persona, y al mismo



tiempo suponen un ahorro. A su vez, son muy atractivos para las instituciones que los imparten, ya que no es necesario contar con disponibilidad de salas para clases presenciales al hacer cursos remotos que se pueden ejecutar desde cualquier lugar del mundo.

Otra de las ventajas de los programas de educación online es que permite compatibilizar la vida labo-

ral y personal. Son muy convenientes para aquellas personas que deben cumplir con obligaciones familiares y personales, y son especialmente indicados para quienes tienen mayores dificultades de traslados a los lugares de estudio, factor por el cual años atrás muchas personas quedaban sin posibilidad de perfeccionarse.

Asimismo, los programas de

diplomados online permiten estudiar desde cualquier parte y a toda hora, además de otras ventajas como las siguientes:

- **Costos más bajos:** Contratar un curso de varias sesiones sobre algún tema en especial puede tener un precio muy económico.

- **Avanzar al propio ritmo:** Cada alumno de un curso online puede ir aprendiendo a medida que su comprensión y tiempo lo permita.

- **Repetir los contenidos:** Relacionado con lo anterior, la persona puede ver una y otra vez cada una de las sesiones del curso al que está suscrito.

- **Múltiples plataformas:** Ya sea en un laptop, smartphone o tablet, la persona puede acceder a los contenidos desde cualquier lugar donde tenga acceso a Internet y en cualquier momento.

En esa línea, José Miguel Piquer, profesor asociado del Departamento de Ciencias de la Computación de la Universidad de Chile y Premio Nacional de Telecomunicaciones 2015, explica que una de las ventajas al momento de aplicar la

Si en 2010 cerca de 6 mil personas realizaron sus estudios a distancia, la matrícula en estos programas se ha incrementado en más de 200% en los últimos cinco años.

tecnología para educación a distancia, es que "los jóvenes no quieren ir a clases largas presenciales y adoran ver contenidos en línea y rápidos. De alguna forma, si no estamos en sus móviles, no existimos".

Pese a esto, el académico sostiene que es importante el proceso de cambio que tienen los estudiantes desde las clases presenciales a cursos online. "La teoría es que migrar un curso de presencial a online es un trabajo metodológico no trivial", dice.